

VILLEFRANCHE-SUR-SAÔNE LIVRES

Paul Bacot, l'Histoire vue par le prisme de l'enfance



■ Paul Bacot : « j'ai fait travailler ma mémoire... » Photo Anne-Sophie VUCCINO

Paul Bacot est professeur des universités et Caladois. Il vient d'écrire « Une enfance en Quatrième République », un témoignage dans lequel il raconte l'Histoire comme il l'a vécue enfant.

Né en 1946, à la veille de la Quatrième République, Paul Bacot a toujours vécu à Villefranché. Dans son nouvel ouvrage « Une enfance en Quatrième République. Souvenirs d'un apprentissage politique », ce Professeur des universités très attaché à la Calade propose à son lecteur un exercice de mémoire.

« J'ai fait travailler ma mémoire pour restituer la façon dont un enfant né au sortir de la Seconde Guerre mondiale a perçu ce qui s'est passé durant la Quatrième République. J'ai découvert l'importance des mots, lorsqu'ils étaient nouveaux. Leur aspect inconnu a constitué un puissant facteur d'intérêt. J'essaie de restituer ce que je crois avoir été ma perception de la vie politique durant mon enfance », explique-t-il.

Dans son livre, Paul Bacot raconte les retombées locales d'événements nationaux. Il relate la guerre d'Algérie au tra-

vers des funérailles de soldats caladois, les restrictions d'essence au moment de la crise de Suez, les slogans, les graffitis rue Nationale...

Ce passionné de la « chose publique » se souvient qu'il caricaturait les hommes politiques en classe de 6^e et lisait le *Canard enchaîné*. Tout au long de son témoignage, Paul Bacot rappelle ce que le professeur de sciences politiques qu'il est devenu sait des événements évoqués à travers le prisme des souvenirs de son enfance. Au fil de son témoignage, il invite le lecteur à faire lui-même ce retour vers le passé.

**De notre correspondante
Anne-Sophie Vuccino**

PAUL BACOT présentera son ouvrage à la **Librairie des Marais**, le samedi 26 novembre de 10 h 30 à 12 h 30 - 132 rue de la République - Villefranche-sur-Saône.

ÉTAUSSI: toujours à la Librairie des Marais, vendredi 25 novembre à 19 h 30, « concert impromptu » au milieu des livres. Vous avez un coup de cœur littéraire, un poème préféré, un haïku porte-bonheur... Les musiciens s'en inspirent et improvisent pour vous ! En partenariat avec l'Atelier de musiques improvisées du Conservatoire de Villefranche-sur-Saône. Entrée libre